

CARNETS DE CAMPAGNE

La première circonscription à la une

Partagez
les coulisses
de la
campagne
d'Alain
Carignon

décembre 2006 #
Lettre 11



Un nouveau souffle pour la démocratie

Mardi 19 décembre. Il est 14 h 30. Alain Carignon se rend à l'hôtel de l'Europe. Il gravit les marches qui le séparent de l'étage pour rencontrer les élus locaux et des représentants d'associations locales et d'unions de quartier.

La salle est pleine. Des personnes ont même dû rebrousser chemin faute de place.

Il est parfois question de « l'automne de l'engagement local » I. À voir la participation à cette réunion, on est loin d'un tel climat.

Alain Carignon prend la parole et salue les personnes présentes. Il leur indique que la vitalité de l'engagement public local est la seule façon pour réconcilier les Français et la politique. Il salue la diversité des personnes présente et la variété des compétences qui doivent être les leurs. Un élu local est en effet un chef d'entreprise parce que l'administration doit être gérée avec rigueur.

Il est aussi un médiateur car les élus locaux doivent toujours administrer la cité avec le sens du dialogue,

du compromis et si possible de la décision consensuelle.

Ce sont aussi des spécialistes parce que les dossiers ont considérablement gagné en complexité.

Alain Carignon évoque le dossier des « affaires ». Il rappelle que la vie publique française a longtemps considéré les financements politiques comme un sujet tabou.

Un nouveau dispositif légal a maintenant été mis en œuvre. Il demeure très imparfait et exige de nombreux aménagements urgents pour restaurer entre les candidats un maximum d'égalité et veiller à ce que les collectivités publiques ne soient pas de permanentes « machines de guerre électorales ».

Alain Carignon indique que cette bataille pour la transparence est désormais l'un des moteurs de son engagement public.

Sur le plan national beaucoup reste à faire. Le pays a par exemple du retard par rapport à de nombreuses

« Les législatives constituent une première étape de la reconquête. »

autres démocraties. Il cite alors le Canada où le Premier Ministre rend compte de ses déplacements privés effectués, pour raisons de sécurité, à partir d'avions officiels et publie ensuite l'état des remboursements qui sont à opérer.

Alain Carignon cite toujours, dans ce même pays, les sites Internet de l'Administration fédérale par lesquels tout contribuable peut d'accéder au détail des frais de déplacement des voyages internationaux des élus.

Il précise que la réconciliation des Français avec leur vie publique passera par la mise en place de telles mesures chocs. Ces mesures chocs sont aussi le meilleur moyen pour conduire dans les faits un vrai changement et non pas se contenter d'enregistrer régulièrement les proclamations de bonnes intentions d'élus qui cherchent à se faire une morale sur le compte d'autrui.

Après avoir répondu à plusieurs questions, Alain Carignon indique à toutes les personnes présentes qu'il considère que la démocratie locale veut que l'actuelle opposition devienne une force d'alter-



nance crédible. Pour qu'il en soit ainsi, les législatives constituent une première étape de la reconquête. Depuis de nombreuses années, les Grenoblois ont été privés de démocratie.

Le dossier des affaires a été géré par le pouvoir en place comme un fonds de commerce susceptible de lui permettre d'éviter tout débat sur la réalité de son bilan comme sur la qualité de son projet. Ce temps est révolu.

Selon Pascal « le silence est la plus grande persécution, jamais les saints d'ailleurs ne se sont tus. »

Alain Carignon, non sans humour, assigne alors à chacun un vrai devoir d'expression afin que le premier semestre 2007, temps fort des élections présidentielles et législatives, soit l'occasion :

> au plan national, de construire la fracture du changement grâce au succès de Nicolas Sarkozy sur l'immobilisme de Ségolène Royal

> et, pour la circonscription Grenoble, Meylan, St-Ismier, que les citoyens accordent leur confiance à un élu qui ait à cœur de tourner la page de l'immobilisme et mette fin au pouvoir unique qui caractérise désormais l'agglomération grenobloise.

Sur ces propos particulièrement mobilisateurs il est 16 h 00. La réunion prend fin et chacun repart avec un moral sportif.

La Direction de Publication de ce supplément « Carnets de campagne » est assurée par Réza Valanejad. Cette revue périodique est l'outil d'information des citoyens désireux de partager les coulisses de la campagne. Vos propositions d'investigations nous intéressent.



Bulletin de participation au Comité de campagne

Nom et prénom

Adresse

CP Ville

E-mail

Téléphone

Profession

- Souhaite intégrer le Comité de soutien à Alain Carignon et accepte que mon nom soit publié.
- Souhaite participer activement à la campagne.
- Souhaite contribuer financièrement. (Le mandataire financier du candidat vous contactera très prochainement)